

Diario de

## Noticias

### EN LA CALLE CONTRA ETA

ALREDEDOR DE 25.000 PERSONAS SE MANIFIESTAN EN BILBAO BAJO EL LEMA 'POR LA LIBERTAD, ETA NO. ASKATASUNA'

LA VIUDA Y LOS DOS HIJOS DE PUELLES PORTARON LA PANCARTA JUNTO A OCHO VÍCTIMAS MÁS

PAQUI HERNÁNDEZ, VIUDA DE PUELLES, AGRADECE LAS MUESTRAS DE APOYO Y DICE QUE ETA NO LOGRARÁ NADA

La marcha transcurrió en silencio y algunos de los asistentes llevaban carteles de rechazo a la organización armada

A. ARTETXE



En silencio, y portando algunos carteles, miles de ciudadanos volvieron a la calle a decir 'ETA no'. FOTO: Z. ALKORTA

BILBAO. Miles de ciudadanos vascos - fuentes municipales los cifraron entre 23.000 ó 25.000- recorrieron, una vez más, las calles de Bilbao en la tarde de ayer para expresar su rotundo rechazo a la violencia y a ETA. Tras la pancarta portada por la viuda y los hijos de Eduardo Puelles, familiares de otras víctimas de la organización armada y representantes de la Er-tzaintza, la Policía Nacional y la Guardia Civil, la marcha recorrió el trayecto entre la plaza del Sagrado Corazón y el Ayuntamiento de la capital vizcaína en silencio. No hubo palabras, sólo algunos carteles repartidos entre los asistentes con los lemas ¡Unidos! *ETA no y Paz en libertad*, que se unían al de la pancarta principal: *Por la libertad, ETA no. Askatasuna*.

Representantes políticos de primera línea, cargos institucionales y todos los consejeros del Gobierno Vasco encabezados por el lehendakari Patxi López se mezclaron con personas anónimas para repudiar la violencia. Iñigo Urkullu, Joseba Egibar, Andoni Ortuzar, Belén Greaves, Xabier Agirre, José Luis Bilbao y Ana Madariaga lideraban la representación del PNV. En la del PP -posiblemente la más numerosa- podían verse rostros como los de la presidenta del Parlamento, Arantza Quiroga, Antonio Basagoiti, Alfonso Alonso, Ramón Rabanera o Mari Mar Blanco. Entre los socialistas -que hicieron acto de presencia al mismo tiempo que los miembros del Ejecutivo- se encontraban Jesús Eguiguren y José Antonio Pastor, además de Javier Rojo, María Teresa Fernández de la Vega y Leire Pajín. Aintzane Ezenarro, de Aralar; Cayo Lara, de IU; Mikel Arana, de EB; y Rafa Larreina, de EA, completaban la lista de políticos que se acercaron a Bilbao.

Todos ellos desfilaron detrás de Iñigo, hijo de Ignacio Uria; Carmen Hernández, viuda de Jesús María Pedrosa; Marian Romero, viuda de Isaías Carrasco; Marian Zearrusta, viuda de José María Korta; Blanca Villafañe, hija del guardia civil Juvenal Villafañe; Maite Mollinedo, viuda del ertzaina José María Agirre, Dolores Quintanilla, viuda del policía nacional Manuel Fuentes Pedreira, asesinado, como Puelles, en el barrio Santa Isabel de Arrigorriaga; y Maixabel Lasa, viuda de Juan María Jáuregui y directora de Atención a las Víctimas del Terrorismo del Gobierno vasco.

La manifestación arrancó a las seis y diez de la tarde entre los aplausos de las personas que se congregaron a ambos lados de la Gran Vía para incorporarse a la marcha. Veinte minutos después llegaba a la Plaza Moyua, también entre aplausos y justo cuando en el reloj del Ayuntamiento tocaban las siete, llegó a su destino final.

En las escaleras del Consistorio, donde por la mañana se había celebrado la concentración contra el último atentado de ETA, se leyó el comunicado de repulsa. A diferencia de otras ocasiones, en las que el Gobierno vasco liderado por Juan José Ibarretxe cedió la palabra a los ciudadanos, esta vez fue Patxi López quien se encargó de leer un discurso en el que subrayó que Euskadi "se construirá sobre la memoria de las víctimas y no la de sus verdugos" y en el que llamó a la unidad para combatir al terrorismo. "Les derrotaremos porque estamos juntos y unidos", aseguró.

A la derecha de López se situaron los dos hijos y la viuda de Eduardo Puelles, que escuchó el discurso de López abrazada a la bandera española que había cubierto el féretro de su esposo asesinado.



TiendaMovil Orange es

Anuncios Google

#### DESTACADOS

#### LAS FRASES

"Lo único que han logrado los que lo han matado es dejar dos huérfanos y una viuda"

"Aquí se puede vivir muy bien, porque hay gente muy honrada"

PAQUI HERNÁNDEZ . Viuda de Eduardo

Puelles

### "Hay mucha gente como mi marido. Y no van a poder con ellos"

BILBAO. "Buenas tardes, soy la mujer de Eduardo y me siento muy orgullosa. Y éstos dos que tengo a mi lado son sus hijos. Y ahora me voy a dirigir a quienes le han matado. Lo único que han conseguido ha sido dejar dos huérfanos y una viuda. No van a conseguir nada más, porque, gracias a Dios, hay mucha gente como mi marido, mucha, mucha. Y no van a poder con ellos. Cada día van a salir más y más". No estaba en el guión, pero al término de la manifestación y después de que Patxi López concluyera su discurso, la viuda de Eduardo Puelles, Paqui Hernández, tomó la palabra, entre los aplausos de los congregados junto al Ayuntamiento de Bilbao.

Visiblemente emocionada, envió ese mensaje a ETA, el de que no lograrán sus objetivos, porque hay muchas personas como su marido, dispuestas a combatir a la organización armada. Hernández también defendió que en Euskadi se puede "vivir muy bien, porque hay gente muy decente, muy honrada. Cada uno tiene sus ideas, per las defienden hablando y no matando". Y, a renglón seguido, añadió que los miembros de ETA "son asesinos, no políticos" y que sus presos "no son presos políticos. Eso es mentira. Y que no vengan sus familias pidiendo dinero para ir a verlos porque son presos políticos. Es mentira, son asesinos".

La viuda del inspector de la Policía Nacional acabó su intervención con un doble mensaje: el de su firmeza contra la organización armada y el del agradecimiento a quienes le han demostrado su solidaridad. "Les va a costar mucho poder conmigo y con mi familia, con los hermanos de mi marido, con su madre y con toda la gente que le quiere. Viva el País Vasco. Y muchas gracias, de verdad, muchas gracias. A mí no me van a ver llorar. Lloraré en casa, aquí no. No les voy a dar ese gusto. Ni a mis hijos ni a mí. Un beso a todos y gracias", subrayó.

Poco antes de abandonar la tribuna instalada en las escaleras del Ayuntamiento, la viuda de Puelles aseguró que "Euskadi puede estar en España". >A.A.

### "Era uno de los nuestros"

E DUARDO Antonio Puelles García, ciudadano asesinado por defender la libertad de los vascos, era uno de los nuestros. Gracias a él y a otros muchos como él, gracias a los miembros de la Ertzaintza, de la Guardia Civil y de la Policía Nacional, los vascos y las vascas vamos arrancando, trozo a trozo, con desgarró y sufrimiento, la mordaza de nuestra libertad.

Por eso quiero proclamar bien alto que todos los que arriesgan su vida para defender nuestros derechos y libertades son de los nuestros. Que todas las víctimas del terrorismo, los políticos amenazados, los jueces amenazados, los empresarios amenazados, los periodistas amenazados, los profesores amenazados.... son de los nuestros porque somos nosotros.

Nosotros, los que queremos vivir en paz y en libertad. Nosotros, los que queremos una Euskadi sin ETA y sin violencia. La tierra de la tolerancia y la convivencia.

Y hoy hemos vuelto a salir a la calle, hemos vuelto a alzar la voz para decir a Francisca, a Rubén, a Asier y a toda la familia de Eduardo que no están solos. Que tienen todo el cariño y la cercanía de la inmensa mayoría de la sociedad vasca. Que sabemos que Eduardo arriesgaba su vida, todos los días, para garantizar la nuestra y que le vamos a estar eternamente agradecidos y no se nos va a olvidar nunca.

Hemos salido a la calle, apretando los dientes, para hacer frente a ETA y para decir que estamos dispuestos a derrotar al terrorismo. Que asumimos nuestra responsabilidad colectiva como sociedad y como país, nuestro deber moral y democrático, porque queremos ser libres, y vamos a defender lo que ETA más ataca: nuestro pluralismo y nuestra diversidad; vamos a defender el derecho a pensar y a sentirse diferente; vamos a defender nuestras instituciones y nuestra democracia. Vamos a estar al lado de las víctimas y de los amenazados.

Y lo vamos a hacer con toda la contundencia del Estado de Derecho y con toda la fuerza de la Ley. Y vamos a seguir ocupando las calles y las plazas de Euskadi porque son los espacios de los ciudadanos libres y de los demócratas. Y no les vamos a ceder ni un solo milímetro a los propagadores de la violencia, a los silencios cómplices, a los que quieren acabar con nuestros más elementales derechos, a los liberticidas, a los que amparan el asesinato, a las almas cargadas de odio.

Hoy denunciemos a los que falsifican las palabras, a los que pervierten la democracia, a los que cuando dicen "pueblo vasco" sólo buscan súbditos atemorizados por el terror a sus amos. Hoy asumimos nuestra propia responsabilidad colectiva como país y decimos que se acabó la impunidad, se acabó la arrogancia de quienes utilizan el argumento del amparo velado de la capucha.

Decimos que venimos dispuestos a abrir el tiempo en el que nadie tenga que ocultar que es ertzaina o policía a sus vecinos; en el que nadie tenga que callar sus opiniones por miedo; en el que nadie tenga que bajar la voz para decir lo que piensa, por temor a que le escuchan.

Hoy quiero hacer un llamamiento a la sociedad vasca, para que se ponga en pie con la dignidad de los justos. Para abrazar al que piensa diferente; para defender al que tiene otra identidad. Para preservar lo mejor de nosotros mismos: la convivencia de los distintos y la

libertad de los iguales. Para decir a ETA que ya han perdido. Que nunca van a conseguir nada, porque nunca vamos a ceder a su chantaje. Que les derrotaremos porque estamos juntos y unidos. Sin fisuras, porque para los demócratas es más importante lo que nos une que lo que nos separa. Que esté país se construirá sobre la memoria de las víctimas y no la de sus verdugos. Que vamos a dar a nuestra Ertzaintza y a nuestra policía los medios que necesiten en su lucha contra ETA, porque queremos que desaparezcan definitivamente de nuestras vidas. Que hoy y mañana y pasado y hasta que acabemos con esta pesadilla un grito saldrá de nuestras gargantas: ETA ez. Pakea eta askatasuna.

El domingo pasado, en Arkaute, recogí una rosa blanca de las manos de un vasco que fue ertzaina en el año 36. La cogí para depositarla bajo la llama del pebetero que recuerda a los ertzainas asesinados por la libertad de las vascas y los vascos.

Hoy esa rosa es roja porque se ha vuelto a teñir de sangre. Pero no la voy a poner bajo ningún monumento. Hoy la lanzo al viento, lau haizetara, para que recorra nuestros pueblos y ciudades. Para que despierte las conciencias aun dormidas.

Lanzo al viento de Euskadi su nombre: Eduardo Antonio Puelles García. Asesinado por defender la libertad de Euskadi.... para que sus pétalos nos inunden a todos.

Eskerrik asko.

[internet@noticiasdenavarra.com](mailto:internet@noticiasdenavarra.com)